vidual posterior a la muerte. Es entonces un suicidio heroico (martirio) una
inmolación involuntaria, un sacrificio
por otro, nacido de la fe en la tribu o
en la patria; es el supremo egoismo,
dando por resultado la suprema abnegición. La causa de que el indio de la
América Septentrional tenga tan poco
misdo a la muerte y se suicide a menudo, es, según Bchoolchraft su deseo de
ir a un país, del cual han estado oyendo hablar toda su vida, y en el cree se
le reservan abundantes recompensas y
ningún castigo.

Cuando el dogma de la immortalidad del alms, que salio de la escuela de Platón, llegó a difundirse entre los griegos por intermedio del cirenaico Hegesias, tan al vivo se empezaron a pintar los males de la vida y les ventajas de la muerte, que Ptolomeo Filadelfo, rey de Egipto, prohibió, con la con minación de la última pena, hablar en las escuelas de aquel dogma, porque a consecuencia de él, muchos hombres descontentos de su suerte determinaron quitarse la vida. En la raza galo-celta, of desprecio de la muerte, unido al culto de la inmortalidad, produjo la «»bnegación», que se consideraba el honor por excelencia. ageral aber ab asinaio aco

A creer a Posidonio, he bia galos que se prestaban a morir por unas cuentas monedas de oro: las distribuían liberalimente entre sus amigos, y echándose sobre el escudo, ofrecian la garganta al cuchillo con la sonrisa en los labios. Esta abnegación inspiró más tarde, en la Edad Media la caballería. Los caballeros fueron los antiguos restos de los abnegados de la antigua Galía.

En nuestra época, el pesimismo de Madrid 1925. Schopenhauer intentó restablecer la ides de la negación consciente e individual como un elemento positivo de la vide, mas recheza el suicidio propiamente dicho con la mayor decisión. El suicida, para Schopenhauer, es un pesimista falso e incompleto, que quiere en realidad la vida y la aceptaría de buen grado, y a que lo unico que no quiere es el dolor. En tal concepto, Schopen hauer, partidario decidido de la palin genesia oriental, condena a la voluntad personal que por el suicidio no se ha desasido aun absolutamente de la existucia a volver a la vida en ura nueva f rms. Aquel que todavia no ha extinaguico en sí el deseo intimo de la vida, en vano se dará fisicamente la muerte. pues el deseo bastará, como creían los indios, para hacerle revivir. Además el sulcidio solo pone fin a la vida del individuo, cuando se necesitaria aniquilar la vida de la especie misma, la vida en general. El verdadera medio de llegar a esto es la negación del cuerpo por medio del ascetismo, tal como la practican los budistas, y la castidad que impdira la propagación de la especie y con ella la propagación del doler. El asceta es un suicida lento, como el martir es un suicida rápido. D dme un hombre que ayune contra la voluntad de comer que la naturaleza le impone, y dadie la ilusión de que a tal ayuno le impulsa una inclinación eterna, de tal su-rte que la tome por aviso de una voluntad Superior he aqui el suicida verdadero y espantesamente convencido, no el suicida de momento que el vulgo concibe, sino el que ha dejado en absoluto de querer el que no trata de hacer en el m-nor grado breve el suplicio. lo que Seria ya positivamente una primera afirmación de la voluntad.

Aunque el mártir sea, desde muchos puntos de vista, y a pesar de su inferioridad psicológica extremadamente superior al asceta, el martirio es la fuente de la que salen los negativistas de las religiones todas (ia anarquista inclusive), hombres poderosos y tenaces, de Armesa inquebrantable, en los que la Vo untad de vivir ha desaparecido tambien, que se someten voluntariamente a todos los suplicios. y para quienes la destrucción de su vida es la dicha su-Prema. Semejante aegativismo se hallará más o menos exagerado en todos los tiempos; pero solo entre los llamados fanaticos o locos, altruistas o p-trioticos, como aquel hoticario esp fiol de la guerra de la Ied-pendencia, que se envenenó en una comida con los generales franceses sus invitados. Si examinamos cuidadosamente el sentide de estos vez-

gativos procederes, hailaremos grandes puntos de contacto entre el suicidio por conciencia confusa de la voluntad del vivir y del orden del mundo, y aquella tragicomedia de los chinos, que consiste en ahorcarse a las puertas del adversario para atraer sobre él el odio de los ciudadanos y la cólera del cielo. Por lo demás, si comparamos en otro sentido más transcendental la condición de los suicidas religiosos de pasados tiempos, con los suicidas vulgares de nuestra epoca, la comparación favorece poco a los utimos.

La sociol gía no puede comparar, sin lojurt cia manifi-sta, el suicida alturista e ideológico con el suicida egoista y pasional. Lo que por lo tocante al último nos enseña se halla muy especialmente contenido en los folletines y en las novelas de salón. Yo considero, que estas producciones trazan la figura de un homb e ideal lo mismo que las actas de los mártires. Solamente que en estas cándidas biografías, el hombre dechado era el que por noble amor a las ideas de justicia y caridad resistía tormentos superiores a sus fuerzas. En las modernas y afectadas apoteosis, es el que por temor al ridiculo, se abstrae de todo castigo social y de toda resignación. Al hombre que arriesgaba su vida, en totos los momentos que se le ofrecian, por una causa útil a sus sem jentes, ha substitutdo el que la destruya por monadas de la vanidad o de la soberbia. Al hé ce masivo ha sucedido el innoble ser antisocial, fragmento deprimido de la humana especie, y tembién.. el anarquieta de acción.

EDMUNDO GONZÁLEZ BLANCO.

SUCESUS

SUICIDIO -UNA MUJER AHOGADA

En la Inspección de Vigilancia dió cuenta anoche Fernando Alfaro Sánchez, domicilia to en la calle de T-jares, número 100, de que su esposa Angustias de la Encarnación Torres, de 30 años, había desaparecido de su domicilio.

Angustizs, que sufre extravios de la razón, intentó ya en otra ocasión poner fin a su vida arrejándose a un pozo.

Las gestiones practicadas para averiguar su paradero, han dado por resulta do esta mañana, a las nueve, el hallazgo de su cadáver en una balsa del huerto de San Ginés, en las inmediciones de esta capital.

La infortunada mujer, sin duda realizó en antíguo propósito de suiciderse, arrojándose a dicha balsa donde perecló ahogada.

El Juzgado se presentó en el lugar del suceso, ordenando la conducción del ordáver al depósito e instruyendo las oportunas diligencias.

noticias

Ha sido nombrado sustituto del Registrador de la Propiedad de Cieza, de este territorio, don José Abellán Torres.

Ayer llegó de Minaya el médico den Meiquiades Meneses.

LA INGLESA

Fábrica de sommiers
CARMEN NÚM. 15. -- ALBACETE
Se hacen composturas.

Ha comenzado a publicarse el Boletía de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta capital, a cuyo cariñoso saludo correspondemos muy gustosos deseándols toda clase de éxitos en la defensa de los intereses encomendados a dirha entidad, a la que ofrecemos nuestro concurso para cuanto pueda beneficiar al mejoramiento y prosperidad de la importante riquesa que representa.

Gabanes, Gabardinas, Impermeables y Camiseria con grandes rebejas de precios en Bezar Núñez.

Marcharon a Valdeganga las bellas señoritas Carmen y Pilar Martinez Té bar.

MFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 4

Fernando de los Ríos

Esta mañana ha marchado a Granada, después de conocer su absolución por la Audiencia de Madrid, el Catedrático de aquella Universidad, don Fernando de los Ríos;

La reorganización de las fuerzas Regulares.

Se ha hecho publica la distribución de fuerzas a que debera ajus tarse el grupo de fuerzas regulares de Tetuán.

Esterá compuesto por la plana maysr, tres tebores de infanteria, un tebor de caballería y una compañía de depósito.

El total de fuerz ses el siguiente: Un Teniente Coronel, cinco Comandantes, 19 Capitanes, 48 subalternos.

En total, 73 Oficiales europeos. 13 Oficiales moros.

Total general, 86 Oficiales.

Además, en infeutería figurarán 13 Suboficiales, 53 sargentos y 99 ca-

En caballería, 4 Suboficiales, 10 sargentos y 24 cabos.

Tetal general de tropa: 2.481 hom-

Los grupos de Ragulares de Melilla, Centa y Alhucemas, se dispone tengan igual composición que el de Tetuán.

E grupo de Larache estará constituido lo mismo que el de Tetuán, pero aumentando un t bor de infanteria.

El emodus vivendis con Bélgica.

La prensa belga trata del modus vivendi» entre Esp-ña y Bé gica.

Dice que las negociaciones van por buen camino y producen b stante buena impresión.

Se tret, como es lógico, de precisar el estudio detallado de cada de las proposiciones.

Para enjugar el déficit

Telegrafian del Melburoie que para enjugar en parte el déficit del presupuesto, el gobierno australiano ha puesto en venta la mayoria de los buques del Estado

Regreso de doña Cristina

Mañana, en el sudexpreso, regresará de San Sebastián la reina doña Cristina.

El matrimonio, a prueba

Telegrafian de Nueva York, que en el Estado de Delawere se está a punto de adoptar una legislación bastante original, al manos, en materia de m talmonios divorcios.

La proposición de ley, del sena dor Dupont Rid ey, pide que se a ustoricen les «nesayos» de m trimonio por un año. Si transcurrido ese tiempo, los cónyuges provisionales no han solicitado la disolución del matrimonio, entonces éste quedará convalidado «ipso facto»; pero con la expresa advertencia de que ya no podránnunca recurrir al divorcio los esposos.

Esta proposición de ley no podrá ser aprobada sino después que lo sea otra que se refiere a la abolición del divorcio.

Barcelona 4

Escultor enfermo

El escultor José Clarás, Académico de Bellas Artes, guarda cama a consecuencia de una pulmonía doble.

Ang crissing sa Valencia 4

Juerga trágica — Un muerto y tres heridos graves.

Los «hôfers» José María Cebrián, Carlos Ripoll García, José María Peiró y Alejandro García Cortés, decidieron reunirse ayer para cenar juntos y pasar la noche lo más agradabemente posible, y en un coche propiedad del primero, se dirigieron al lugar donde tenía que celebrarse la cena.

Terminada ésta, cuando regresaban por el camino del Grao, marchaba el auto a una velocidad excesiva, y al llegar frente a la casa número 175, el conductor hizo un falso viraje, estrel àndose el auto contra un árbol.

El coche quedó hecho cisco, seltando ped zos de la carrocería a 200 metros de distancia.

Los ocupantes del coche destrozado, fueron conducidos a la Casa de Socorro del Puerto en un autobús, resultan lo José María Peiró muerto, y los otros tres heridos.

Cartagena 4

¿Cuestión personal?

oldinuos ashorok

En los circulos aristocráticos se habla de una cuestión personal planteada entre un joven contador de fragata, hijo de un distinguido jefa que tiene un alto cargo en Cartagena y un teniente de navio que ostenta un título nobiliario.

El incidente surgió en el último baile del Casino.

La acción de España en Marruecos.

Madrid 5 (7.15)

Noticias oficiales de Marruecos.—Tranquilldad.

Se dice en el parte oficial de esta m drugada que durante el día de ayer, reinó tranquilidad completa en las zonas que comprende nuestro protectorado en Marruecos.

ULTIMA HORA

Madrid 5 (16'30)

Bugallal y Lema en Palacio.—
Una costumbre que se restablece.

El Conde de Bugalial estuvo esta mañana en Palacio, durando su visita al Rey desde las doce a la una y cuarto.

Al salir fué interrogado per los periodistas, diciendo que había ido a saludar al Monarca, pues hacía tiempo que no lo vela, y porque cres que la norma establecida de estas visitas al Rey no debia interrumpirse.

Después de la actitud y declaraciones mías—siguió diciendo— ea natural que viniera a restablecer la anterior costumbre de saludar al Monarca los que ocupamos cargos en la gobernación del Estado, y gozamos de su confianza.

Después añadió: a decisiona sa

No tiene nada de particular mivisita, pero si la tiene el hecho de que los politicos restablezcamos esta costumbre. Otros ya vinieron antes, entre ellos Garcia Prieto, y no hay por qué escandalizarse de que venga un conservador, máxime teniendo el Rey coomignateociones pues no hace doce dias fué mi santo y me felicitó.

Debis, pues, restablecerse esta costumbre—insistió—y yo me propongo que asi sea. Desde ahora no dej ré de cumplirla.

Preguntado sobre si habló con ela Marqués de Magaz, manifestó que no co ocía a ningúa general del Directorio, excepto al señor Primo de Rivera.

Tambien estuvo esta mañana en Palacio el Marqués de Lema, expresando al salir, a los periodistas, que fué a cumplimentar al Rey.

En les circulos políticos se comentan estas visitas con gran interés.

En la Presidencia.—Un plande turismo.

Esta mañana estuvieron en la Presidencia, el Marqués de Cavalcanti y los generales señores Saro y Navarro.

Los dos últimos llegaron de Algeciras en unión del Marqués de Vega Inclán, quien presentó al Gobierno mo plan de turismo para traer excursionistas de toda América.

Sobre un ferrocarril

Una comisión de Lalin (Pontevedra), se entrevistó hoy con el general Mayandía para interesarle a favor del proyecto de ferrocarril del mismo nombre.

Audiencia regia

El Rey recibió esta mañana en Audiencia al Ministro del Perú, Merqués de Villaviciosa, al compositor maestro Serrano y a los Gobernadores de Cuenca y Jaén.

AGENCIA NACIONAL

Almacen para alquilar

BARACHOL

Lo mejor contra la SARNA Fo enfermedades todas de la piel Vándese en Farmacias y Droguerias

PILAR SALVAT

PADRE ROMANO, NÚMERO 8 Se ofrece para coser a domicilio.

FOLLETIN EN 4.º PLANA

LAS DESHONRADAS

per CAROLINA INVERNIZIO

PARA HACER EL MEJOR POSTRE COMPRE UN PAQUETE DE

"Taar Jelly Crystal"

EN TODOS LOS ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

Solo requiere agua caliente para su preparación, que es facilísima :-: Seis sabores diferentes

Agentes exclusivos: Sebastián Tau'er y C.*, (8. A.)-Pí y Margall, 12.-Madrid